



ENSAYO “ETOLOGIA”

FLORES VARGAS BELEN

MVZ. García Sedano Barreda Roberto

UNIVERSIDAD DEL SURESTE

Licenciatura en Medicina Veterinaria y Zootecnia

Etología, fundamentos de Zootecnia y Sujeción

Tapachula, Chiapas 20 de enero del 2024

INTRODUCCION.

En el presente ensayo hablare sobre que es etiología que básicamente es el estudio del comportamiento de las especies (incluido el humano) y gracias a ella, podemos conocer mejor y predecir algunas actitudes, así como prevenir los no deseados, conocer distintos factores de las conductas como las causas de estos y como se desarrollan; con la finalidad de saber como van a reaccionar los seres vivos antes cualquier situación que se les presente.

DESARROLLO.

Del griego “ethos” significa costumbre y “logia” significa ciencia, estudio o razonamiento; entonces, etología se puede definir como la rama de la biología y de la psicología experimental que estudia el comportamiento de todas las especies animales en su medio natural o en libertad, encerrados o en laboratorios, aunque es más conocido el estudio de campo. Los científicos dedicados a esta ciencia se conocen como etólogos, estudian la conducta de un determinado grupo y como evolución ante la situación en la que se encuentran; el objetivo de esta es en como pueden reaccionar los animales al interactuar con cualquier sociedad; una especialización es “etología humana” que estudian el comportamiento humano separándolo estrechamente de la psicología o la sociobiología. Pues bien, los etólogos estudian las conductas, relaciones, instintos, hacen descubrimientos sobre lo que aprenden las diferentes especies y aspectos que estos tienen como la agresividad, el apareamiento, etc. Algunos factores que utilizan los etólogos para analizar distintos comportamientos son: la **causa** del porque son y actúan así, esta la causa interna que intenta explicar a nivel fisiológico y la causa externa que intenta averiguar cierta conducta; el **desarrollo** que analiza el comportamiento ocasionado por las causas o situaciones anteriores; **evolutivo** es mas que observar el avance que el animal ha tenido y a logrado adquirir para ser seleccionado y **filogenético** que intenta descubrir en qué momento aparecieron algunos comportamientos, en base a la evolución del animal y de su especie. Un problema que aborda la etología es si un comportamiento tiene bases genéticas o es aprendido; muchos etólogos

proponían que un comportamiento o era innato o era aprendido y científicos de la rama de la psicología afirmaban que los comportamientos podían ser adquiridos e innatos, finalmente concluyeron en que se requiere de aprendizaje o bien, ya es instinto o genética.

Científicos prominentes de diferentes ramas de las neurociencias afirman sobre la existencia de la conciencia en animales, algunos estudios han hablado de altos niveles de conciencia en algunas especies de animales comparándolos con niveles humanos, pues estos pueden adquirir conocimiento. Las personas tendemos a pensar que los animales piensan, sienten y razonan como un humano, pero no siempre es así; como consecuencia, no prestamos la atención que realmente se necesita para entender lo que quieren es por esto que a veces necesitamos la ayuda de un etólogo para saber qué es lo que quiere nuestra mascota o cualquier animal. A simple vista no hay razón para que un animal manifieste comportamientos problemáticos pero normalmente es porque así es su instinto y pues no están adaptados a convivir con humanos, son provocados por una falta de socialización desde crías, maltrato, una mala educación o por aplicar castigos que incluyen agresión; debido a todo ello, un animal puede manifestar comportamientos como son el miedo, ansiedad, estrés, hiperactividad, algún trastorno alimenticio hasta llegar a la agresividad; aun así, siguen habiendo conductas que pueden manifestarse por causas genéticas o por problemas mentales naturales; ante este tipo de comportamientos, es necesario acudir a un etólogo, quien hará un diagnóstico del comportamiento para descartar posibles causas y pasar a algún tipo de terapia. Debemos reconocer que el trabajo del etólogo canino se centra en tratar el comportamiento de un perro, diagnosticando posibles problemas conductuales y entendiendo el lenguaje corporal de los perros; por otra parte, el adiestrador canino entrena a los perros para una actividad, centrándose en la disciplina y la obediencia; es por esto que no tenemos que confundirlos. Existen distintos campos relacionados con el desarrollo de la etología: ecología del comportamiento, sociobiología, biología de la vida silvestre, psicología evolutiva, psicología comparada, neuroanatomía, neurobiología y la zoología.

CONCLUSIÓN.

En base a lo ya antes mencionado podemos recopilar que la etología es una ciencia que estudia el comportamiento de las especies, las causas de estas y posibles reacciones que estos podrían tomar ante distintas situaciones que se presenten y así poder evitar accidentes. También es importante que no confundamos a los etólogos con adiestradores.

BIBLIOGRAFIA

<https://es.wikipedia.org/wiki/Etolog%C3%ADa>

https://www.ugr.es/~aula_psi/Etologia.htm#:~:text=Etimol%C3%B3gicamente%20vine%20de%20la%20palabra,hombre%2C%20en%20su%20medio%20natural.

<https://escuelaartesania.com/etologia->

<canina/#:~:text=La%20etolog%C3%ADa%20es%20la%20ciencia,como%20prevenir%20los%20no%20deseados.>

<https://nubika.es/noticias/tipos->

<etologia/#:~:text=De%20esta%20manera%2C%20existen%20distintos,neuroanatom%C3%ADa%2C%20neurobiolog%C3%ADa%20y%20la%20zool%C3%ADa.>